

ENTREPRENEURS

des territoires

Le magazine des entreprises de travaux agricoles, forestiers et ruraux

Semis : vers des prestations à la carte



Actualités

Les Terres
de Jim



Profession

/ ETF Cazorro



Nouveautés

/ Enjambeur
Kremer T4E



Chantier

/ ETA Bougès



Innovation

/ Zasso Electroherb



Châlons d'Or : l'innovation récompensée

La Foire de Châlons, l'une des foires agricoles les plus importantes en province et labellisée par le Ministère de l'Agriculture, s'est tenue à Châlons-en-Champagne, du 30 août au 9 septembre 2018. L'occasion de mettre à l'honneur l'innovation pour l'agriculture et la viticulture.

La Foire de Châlons, qui est organisée tous les ans à Châlons-en-Champagne au sud de Reims, en plein cœur d'une importante région agricole et viticole, a rassemblé pour sa 72^e édition 782 exposants et pas moins de 242 246 visiteurs. Entre l'exposition de matériels agricoles, les conférences ou encore les nombreuses animations thématiques organisées tout au long de l'événement, le programme a été particulièrement riche. Les Châlons d'Or, organisés depuis 6 ans autour de thèmes liés à la sécurité, auront, entre autres, permis de récompenser l'innovation en matière de techniques agricoles et viticoles. « Cette année, nous avons mis à l'honneur l'innovation pour un meilleur usage des produits phytosanitaires, qui permet notamment d'apporter une sécurité supplémentaire, aussi bien pour les intervenants que pour le grand public », déclare Christian Lemery, Président EDT Champagne-Ardenne. La sélection des lauréats par le jury, mené par Christian Lemery, a été réalisée le lundi 3 septembre dernier et a été suivie de la remise des diplômes le vendredi 7 septembre, en clôture de la conférence portant sur les résultats agricoles de 2018 organisée par la FDSEA Conseil et Réussir.

Atiben reçoit le 1^{er} prix

La société Atiben, située à Zellenberg (68) à quelques kilomètres au nord de Colmar en Alsace et spécialisée dans les solutions alternatives aux produits chimiques dans les secteurs agricoles et viticoles, est celle qui aura retenu l'attention du jury. Dirigée par Benoît Pintat, elle a en effet reçu le 1^{er} prix des Châlons d'Or, qu'elle doit à sa station de traitement physico-chimique de l'eau (5 actions au total) permettant d'optimiser l'effica-



Christian Lemery (à droite) et Benoît Pintat, de la société lauréate Atiben.

cité des traitements phytosanitaires lors de la composition de bouillies ou d'en réduire les dosages. « La station Aquatiben apporte une sécurité supplémentaire des traitements, permet de respecter les paramètres environnementaux et de réaliser des économies. Nos clients traitent par exemple au glyphosate et sur de nombreux autres produits jusqu'à -50 % de la dose qu'ils utilisaient avant de

s'équiper de la station. Afin de s'adapter aux besoins de chaque entrepreneur, notamment aux besoins en eau et en débits, Atiben est capable de proposer des solutions modulables sur-mesure, qui s'inscrivent pleinement dans les directives écologiques mises en place par le gouvernement pour 2020 », précise Benoît Pintat.

Bionalan et Charlier encouragés

Les Châlons d'Or ont aussi permis de mettre en avant d'autres innovations : le jury a pu décerner deux prix d'encouragement aux sociétés Bionalan et Charlier. La première a été primée pour avoir développé deux nouvelles machines : le rouleau Biola, qui a énormément fait réagir et intéressé de nombreux cultivateurs, ainsi que la désherbeuse Balain, qui permet de nettoyer et désherber sable et allées gravillonneuses, mécaniquement et rapidement. La seconde société Charlier, dirigée par Frédéric Charlier s'est, elle aussi, fait remarquer pour le développement de ses charrues linéaires de deux corps spécifiques à double versement destinées au maraîchage.



Station de traitement physico-chimique de l'eau proposée par Atiben.

G. Bernard